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Весёлые 
каникулы
  В нашем округе открыты 
детские летние интенси-
вы. Запишите ребёнка 
на интересную программу.

Кино под 
звёздами
  В районах Коньково 
и Зюзино показывают 
фильмы под открытым 
небом. 

Во всей красе
  В проекте «Активный 
гражданин» выбира-
ют лучший туристиче-
ский маршрут. Голосуем 
за Воробьёвы горы.

22 ТЫС.МОСКВИЧЕЙ ХОТЕЛИ БЫ БЫТЬ ПЕРВЫМИ ПАССАЖИРАМИ. НО ЛИШЬ 100 ЧЕЛОВЕК ПОКА МОГУТ ЕГО ВЫЗВАТЬ

ФОТО MOS.RU

Сергей Собянин: 
«У москвичей появились дополнительные возможности

в получении первоклассной медицинской помощи»
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 Робот рулит 
 Уникальное беспилотное такси 
 ездит по району Ясенево 

Жанна Горяинова воспользовалась услугами 
роботакси и осталась довольна поездкой.

Юго-Западного 
административного 
округа Москвы
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Во всей красе
  В проекте «Активный 
гражданин» выбира-
ют лучший туристиче-
ский маршрут. Голосуем 
за Воробьёвы горы.
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 Завершилось строи-
тельство лечебно-
диагностического комплекса 
Московского клинического 
научного центра (МКНЦ) 
им. А. С. Логинова на шоссе 
Энтузиастов. Его посетили 
мэр Москвы Сергей Собянин 
и заместитель председателя 
правительства России Татья-
на Голикова.

МЕДПОМОЩЬ НА ПЕРВО-
КЛАССНОМ УРОВНЕ
Получить высококвалифи-
цированную помощь и прой-
ти обследования в новом 
медучреждении смогут все 
москвичи, в том числе жи-
тели ЮЗАО. Сергей Собянин 
поздравил директора МКНЦ 
им. А. С. Логинова Игоря Хать-
кова с присуждением госпре-
мии Российской Федерации 
в области науки и технологий 
за 2022 г. «Сегодня мы вам 
вручаем ключи от суперсов-
ременной клиники, о которой 
вы мечтали, наверное, всю 
жизнь. Поздравляю коллек-
тив центра Логинова, один 
из крупнейших и высокопро-
фессиональных коллективов 
Москвы. Вы достойны того, 
чтобы получить в руки этот 
дворец здоровья. И конечно, 
поздравляю москвичей. У них 
появились дополнительные 
возможности в получении 
первоклассной, качествен-
ной медицинской помощи», – 
подчеркнул мэр.

МЕСТО ПРОФИЛАКТИКИ 
ОНКОЗАБОЛЕВАНИЙ
Новый лечебный комплекс 
стал частью программы на-
ционального проекта «Здра-
воохранение». Это будет не 
просто клиника для лечения 
пациентов, но также место 

для профилактики и свое-
временного выявления 
онкологических заболеваний. 
«Не могу не сказать о том, 
что всё-таки центр Логи-
нова – научный центр. И с 

учётом лабораторий, которые 
здесь открываются, я очень 
надеюсь, фундаментальная 
наука займёт своё достойное 
место, – подчеркнула Татьяна 
Голикова. – Это серьёзный 
вклад не просто в фундамен-
тальную науку в России, но 

и в мире в целом, поскольку 
мы знаем, что центр признан 
на международной арене».
Новый лечебный корпус рас-
считан на 613 коек, включая 
455 мест круглосуточного 
стационара, 38 – реанима-
ции и интенсивной терапии 

и 120 – дневного стациона-
ра. Для оснащения комплек-
са закуплено свыше 40 тыс. 
единиц медицинской техни-
ки. Планируется, что первых 
пациентов здесь примут уже 
этим летом.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Дворец здоровья
Сергей Собянин и Татьяна Голикова открыли лечебно-диагностический центр

 В минувшее воскресенье 
прошёл День медицинского 
работника. Мы связались 
с победительницей прошло-
годнего конкурса «Москов-
ские мастера» медсестрой 
из Котловки Елизаветой 
Медведевой, поздравили её 
с праздником и попросили 
рассказать о своей профес-
сии.

По словам лучшей меди-
цинской сестры Москвы 
(а она по-прежнему работает 
в офтальмологическом кабине-
те филиала № 4 городской по-
ликлиники № 22), за последние 
годы в столице значительно 

улучшилась система здраво-
охранения. «Многие здания 
поликлиник отремонтировали, 
появилось новое, современное 
оборудование, за которым зна-
чительно удобнее работать, – 

рассказала она. – Также 
возрос профессиональный 
уровень медработников. 

Медсёстры регулярно про-
ходят курсы повышения 
квалификации, обучаются 

и совершенствуются в своей 
профессии».

Разумеется, улучшить навыки 
помогает и подготовка к таким 
конкурсам, как «Московские 
мастера». «Я изучала литера-
туру, видеоматериалы, совето-

валась с коллегами, – говорит 
Елизавета. – Уровень меди-
цины растёт очень быстро, 
и мы должны стараться за ним 
успевать». 
После победы в конкурсе 
и публикаций в СМИ пациенты 
начали узнавать лучшую мед-
сестру города. «Все относятся 
очень доброжелательно. Ко-
нечно, особое доверие людей 
повышает степень ответствен-
ности и с моей стороны, – от-
мечает Елизавета. – Главные 
качества медсестры – это 
милосердие, ответственность 
и порядочность. Нужно отно-
ситься к пациентам так, как ты 
хочешь, чтобы относились к те-

бе и твоим родным. На самом 
деле сейчас в поликлиниках 
очень дружелюбная атмосфе-
ра».
Врачом Елизавета стать не 
планирует, хотя имеет высшее 
медицинское образование. 
Считает, что профессионалы 
нужны в каждой сфере. «Напри-
мер, я пошла на конкурс в том 
числе для того, чтобы поднять 
престиж профессии медсестры. 
Без нашей работы невозможен 
качественный уход за пациен-
тами и выполнение назначений 
врачей. Медицинская сестра – 
это очень важная профес-
сия», – уверена она.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

«Милосердие, 
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ответственность и порядочность»

«Спасибо вам, друзья, за то, что вы делаете, за то, что вкладываете душу в свою 
профессию, помогаете миллионам людей восстановить своё здоровье, сохранить 
жизнь», – обратился Сергей Собянин к врачам во время посещения МКНЦ им. Логинова.

МЕСТО ПРОФИЛАКТИКИ 
ОНКОЗАБОЛЕВАНИЙ
Новый лечебный комплекс 
стал частью программы на-
ционального проекта «Здра-
воохранение». Это будет не 
просто клиника для лечения 
пациентов, но также место 

для профилактики и свое-
временного выявления 
онкологических заболеваний. 
«Не могу не сказать о том, 
что всё-таки центр Логи-
нова – научный центр. И с 

учётом лабораторий, которые 
здесь открываются, я очень 
надеюсь, фундаментальная 
наука займёт своё достойное 
место, – подчеркнула Татьяна 
Голикова. – Это серьёзный 
вклад не просто в фундамен-
тальную науку в России, но 

В минувшее воскресенье 
прошёл День медицинского 
работника. Мы связались 
с победительницей прошло-
годнего конкурса «Москов-
ские мастера» медсестрой 
из Котловки Елизаветой 
Медведевой, поздравили её 
с праздником и попросили 
рассказать о своей профес-
сии.

По словам лучшей меди-
цинской сестры Москвы 
(а она по-прежнему работает 
в офтальмологическом кабине-
те филиала № 4 городской по-
ликлиники № 22), за последние 
годы в столице значительно 

улучшилась система здраво-
охранения. «Многие здания 
поликлиник отремонтировали, 
появилось новое, современное 
оборудование, за которым зна-
чительно удобнее работать, – 

рассказала она. – Также 
возрос профессиональный 
уровень медработников. 

Медсёстры регулярно про-
ходят курсы повышения 
квалификации, обучаются 

и совершенствуются в своей 
профессии».

Разумеется, улучшить навыки 
помогает и подготовка к таким 
конкурсам, как «Московские 
мастера». «Я изучала литера-
туру, видеоматериалы, совето-

«Милосердие, 
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ответственность и порядочность»

Медсестра Елизавета 
Медведева считает, что 
профессионалы нужны 
в каждой сфере. 
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 Напомним, что в апреле 
досуговые центры нашего 
округа объединились на 
базе центра спорта и до-
суга «Атлант». Это позво-
лило повысить эффектив-
ность их работы и качество 
предоставляемых услуг. 

Мы встретились 
с директором 
центра Алексе-
ем Белоедовым 
и прогулялись 

по спортивным кластерам 
в районе Ясенево, где зани-
маются жители.

СТАДИОН И ПРОКАТ СПОРТ-
ИНВЕНТАРЯ
В спортивной зоне у д. 32, 
корп. 3, по Новоясеневскому 
проспекту кипит жизнь. Когда 
мы приехали, здесь на футболь-
ном поле шёл матч между ко-
мандами проекта «Московское 
долголетие» из ЮЗАО и ТиНАО, 
а рядом на беговой дорожке 

занимались юные футболисты 
команды «Атланта». «В хорошую 
погоду наши тренеры проводят 
в этом кластере бесплатные 
занятия для всех желающих, – 
рассказывает Алексей Белое-
дов. – Здесь есть всё необходи-
мое: футбольное поле, трибуны, 
уличные тренажёры, беговая 
дорожка, полоса препятствий 
«Русский ниндзя», пункт бес-
платного проката спортинвен-
таря, столы для пинг-понга, а в 
трёх минутах ходьбы располо-
жены корты для большого тен-
ниса и волейбольная площадка. 
Мы стараемся максимально 
использовать возможности со-
временных спортивных класте-
ров для наших занятий».
Отметим, что досуговые 
центры ЮЗАО сегодня вышли 
на совершенно новый уро-

вень работы. «Мы объединили 
усилия и стали сильнее, – от-
мечает Алексей Бело едов. – 
В целом количество секций 
и кружков кардинально не 
изменилось, сейчас их у нас 
около 750. Однако появился 
новый стиль, новое качество 
услуг и, конечно, много новых 
идей, которые раньше не-
возможно было реализовать 
силами одного района».
Приведение помещений до-
суговых центров к новому 
единому современному стилю 
идёт полным ходом. Разра-
ботан план по капитальному 
ремонту, на финальной стадии 
разработка фирменного стиля 
ГБУ «Атлант» и нового сайта. 
«Из новых направлений у нас 
появился чирлидинг, – рас-
сказывает директор ГБУ. – С 
сентября запускаем модное 
направление «кенгу джампинг» 
и студию кукольного театра».
Кроме того, в летний период 

стартует проект «Спорт в 
ЮЗАО». В спорткластерах 
округа будут проводиться 
открытые занятия для всех 
желающих по наиболее 
популярным видам спорта. 
Также в пяти пилотных райо-
нах начал работать проект 
«Кузница здоровья», органи-
зованный в партнёрстве с 
Клиникой доктора Шишонина. 
Цель проекта – внедрение 
инновационных методик в ра-
боту специалистов досуговых 
центров с жителями ЮЗАО.

«ВЕСЁЛЫЕ КАНИКУЛЫ»
Одиннадцатилет-
ний спортсмен 
команды «Атланта» 
Тимофей Липилин 
в футбол играет 

с трёх лет. «Тренировки у нас 

проходят три раза в неделю, – 
говорит школьник. – Кроме 
игры в футбол мы бегаем 
и занимаемся на спортивных 
снарядах. Всё это улучшает 
физическую форму. Хотя, честно 
говоря, мне больше всего нра-
вится играть и забивать голы».
Рядом с уличными тренажёра-
ми на Новоясеневском про-
спекте мы встретили местную 

жительницу По-
лину Шаталову. 
«Раньше это был 
просто пустырь, 
заросший тра-

вой, – рассказывает женщи-
на. – А теперь здесь всегда 
очень много людей – приходят 

взрослые и дети. Кто-то бегает 
на стадионе, кто-то занимается 
на тренажёрах, рядом играют 
в бадминтон и волейбол. Дети 
много времени проводят на 
полосе препятствий – там есть 
где полазить».
Прямо у футбольного поля в 
спорткластере расположен 
пункт бесплатного проката 
спортивного инвентаря. На пол-
ках красуются разно цветные 
футбольные и волейбольные 
мячи, ракетки для бадминтона 
и пинг-понга, скакалки, гантели, 
обручи, ролики и многое другое. 
«Прокат пользуется большим 
спросом, ведь всё это можно 
взять совершенно бесплат-
но, – отмечает Алексей Белое-
дов. – Нужно просто заполнить 
заявление и оставить в залог 

любой документ, кроме паспор-
та и банковской карты».
Мы отправляемся в ещё один 
спортивный кластер, располо-
женный на ул. Голубинской. 
Сегодня здесь занимаются 
ребята, посещающие летний 
интенсив «Весёлые кани-
кулы». По дороге Алексей 
Александрович рассказывает 
об этом направлении работы 
досуговых центров. «Такие 
занятия у нас проходят на 10 
площадках ГБУ «Атлант», – по-

ясняет он. – Сейчас в округе 
их посещают более 170 
школьников от 7 до 13 лет. 

Конечно, речь идёт не 
только о спорте. Мы 
разработали интерес-
ную программу с учё-

том того, чтобы каждый 
новый день не был похож 

на предыдущий». Например, 
занятия проходят по вокалу, 
хореографии, рисованию, 
экологии, блогерству. Дети по-
сещают экскурсии, музеи и вы-
ставки. «Ещё мы договорились 
с бассейнами в нашем округе, 
чтобы ребята в рамках летнего 
интенсива могли бесплатно 
поплавать, – уточняет Алек-
сей Александрович. – Прямо 
в своём районе дети получают 
полноценный отдых, а когда 
каникулы закончатся, мы всех 
приглашаем на занятия в на-
ших кружках».

ПАРТИЯ В ПИНГ-ПОНГ
На футбольном поле, рас-
положенном у д. 9 на Голубин-
ской, юные участники летнего 

интенсива весело 
играют в мяч. Под-
ходим к педагогу 
Виктории Кашае-
вой. «Сейчас у нас 

прогулка на свежем воздухе, 
дети играют в «вышибалы» 
и «съедобное-несъедобное», 
а после обеда запланирована 
эстафета, – уточняет она. – 
Вчера мы ездили в галерею 
«Беляево» на выставку тексти-
ля, у нас очень насыщенная 
и интересная программа».
В этом кластере также есть 
прокат спортивного инвента-
ря. Алексей Белоедов согла-
шается на партию в настоль-
ный теннис. Берём ракетки 
и направляемся к столам 
для пинг-понга. Спортивных 
навыков нашего корреспон-
дента для победы явно не 
хватило. Однако я не рас-
строился. Ведь главное – это 
приятная прогулка на свежем 
воздухе с интересным собе-
седником.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

«Атлант» расправил плечи
Директор ГБУ «Атлант» Алексей 
Белоедов рассказал 
об объединении досуговых 
центров ЮЗАО

«Атлант» расправил плечи
ПРОГУЛКА С ЧИНОВНИКОМ

Директор ГБУ «Атлант» Алексей Белоедов 
(слева) согласился на дружескую партию 
в пинг-понг с корреспондентом «ЗКЗ».

Разноцветные мячи для игр на свежем воздухе 
всегда можно взять в пункте бесплатного проката.

занимались юные футболисты занимались юные футболисты 
команды «Атланта». «В хорошую 
погоду наши тренеры проводят 
в этом кластере бесплатные в этом кластере бесплатные 
занятия для всех желающих, – занятия для всех желающих, – 
рассказывает Алексей Белое-рассказывает Алексей Белое-
дов. – Здесь есть всё необходи-дов. – Здесь есть всё необходи-
мое: футбольное поле, трибуны, 
уличные тренажёры, беговая 
дорожка, полоса препятствий 
«Русский ниндзя», пункт бес-
платного проката спортинвен-
таря, столы для пинг-понга, а в 
трёх минутах ходьбы располо-
жены корты для большого тен-
ниса и волейбольная площадка. 
Мы стараемся максимально 
использовать возможности со-
временных спортивных класте-

центры ЮЗАО сегодня вышли 
на совершенно новый уро-

стартует проект «Спорт в 
ЮЗАО». В спорткластерах 
округа будут проводиться 
открытые занятия для всех 
желающих по наиболее 
популярным видам спорта. 
Также в пяти пилотных райо-
нах начал работать проект 
«Кузница здоровья», органи-
зованный в партнёрстве с 
Клиникой доктора Шишонина. 
Цель проекта – внедрение 
инновационных методик в ра-
боту специалистов досуговых 
центров с жителями ЮЗАО.

«ВЕСЁЛЫЕ КАНИКУЛЫ»
Одиннадцатилет-
ний спортсмен 
команды «Атланта» 
Тимофей Липилин
в футбол играет 

с трёх лет. «Тренировки у нас 

просто пустырь, просто пустырь, 
заросший тра-заросший тра-

вой, – рассказывает женщи-вой, – рассказывает женщи-
на. – А теперь здесь всегда на. – А теперь здесь всегда 
очень много людей – приходят очень много людей – приходят 

и пинг-понга, скакалки, гантели, 
обручи, ролики и многое другое. 
«Прокат пользуется большим 
спросом, ведь всё это можно 
взять совершенно бесплат-
но, – отмечает Алексей Белое-
дов. – Нужно просто заполнить 
заявление и оставить в залог 

любой документ, кроме паспор-
та и банковской карты».
Мы отправляемся в ещё один 
спортивный кластер, располо-
женный на ул. Голубинской. 
Сегодня здесь занимаются 
ребята, посещающие летний 
интенсив «Весёлые кани-
кулы». По дороге Алексей 
Александрович рассказывает 
об этом направлении работы 
досуговых центров. «Такие 
занятия у нас проходят на 10 
площадках ГБУ «Атлант», – по-

ясняет он. – Сейчас в округе 
их посещают более 170 
школьников от 7 до 13 лет. 

Конечно, речь идёт не 
только о спорте. Мы 
разработали интерес-
ную программу с учё-

том того, чтобы каждый 
новый день не был похож 

приглашаем на занятия в на-
ших кружках».

ПАРТИЯ В ПИНГ-ПОНГ
На футбольном поле, рас-
положенном у д. 9 на Голубин-
ской, юные участники летнего 

интенсива весело 
играют в мяч. Под-
ходим к педагогу 
Виктории Кашае-Виктории Кашае-
войвой. «Сейчас у нас . «Сейчас у нас 

прогулка на свежем воздухе, прогулка на свежем воздухе, 
дети играют в «вышибалы» дети играют в «вышибалы» 
и «съедобное-несъедобное», и «съедобное-несъедобное», 
а после обеда запланирована а после обеда запланирована 
эстафета, – уточняет она. – 
Вчера мы ездили в галерею 
«Беляево» на выставку тексти-
ля, у нас очень насыщенная 
и интересная программа».
В этом кластере также есть 
прокат спортивного инвента-
ря. Алексей Белоедов согла-
шается на партию в настоль-
ный теннис. Берём ракетки 
и направляемся к столам 
для пинг-понга. Спортивных 
навыков нашего корреспон-
дента для победы явно не 
хватило. Однако я не рас-
строился. Ведь главное – это 
приятная прогулка на свежем 
воздухе с интересным собе-
седником.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Директор ГБУ «Атлант» Алексей Белоедов 
(слева) согласился на дружескую партию 
в пинг-понг с корреспондентом «ЗКЗ».

В спорткластере на 
Новоясеневском просп. 
прошёл футбольный 
матч между командами 
«Московского долголе-
тия» из ЮЗАО и ТиНАО.
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 Ещё лет пять назад едущую 
без водителя машину невоз-
можно было представить, а 
сегодня это уже реальность.

Буквально шаг отделяет нас 
от запуска беспилотного такси 
в Москве – в настоящее время 
законодательство не позволяет 
разъезжать по городу машинам 
на автопилоте. Это считается 
небезопасным. Но московское 
роботакси своим примером, по-
хоже, опровергает этот постулат.

пЕрвыЕ 100 пассажиров
На днях появилась возможность 
заказа роботакси для пасса-
жиров, точнее для пассажира 
(в салоне не должно быть боль-
ше одного человека) из района 
Ясенево, участвующего в экс-
перименте. а ещё там всё же 
находится водитель-испытатель. 
он во время поездки руля не ка-
сается, но в случае ЧП в любой 
момент может перейти на руч-
ное управление. 

«к нам поступило 
22 тыс. заявок, 
и пока мы предо-
ставили доступ пер-
вой сотне людей. 

заказывать такси они могут 
в мобильном приложении, там 
есть специальная кнопка «робо-
такси», – рассказывает руко-
водитель сервиса роботакси 

андрей Кармацкий.
Роботакси курсируют в клас-
се «комфорт+». среди машин 
бензиновый седан Hyundai 
Sonata и гибрид Toyota Prius. 
стоимость поездки составляет 
100 рублей.
«Минимальную плату мы ввели 
для того, чтобы протестировать 
платёжную систему», – поясня-
ет андрей.
в районе есть порядка 40 точек 
(как правило, это автобусные 
остановки), к которым подъез-
жает роботакси. Интересуемся, 
почему нельзя вызвать прямо 
к подъезду? «Дворы заставле-
ны машинами, контейнерами. 
Роботакси не может попро-
сить отодвинуть что-либо 
или позвонить по номе-
ру телефона, указанно-
му на лобовом стекле, 
чтобы хозяин вышел 
и отогнал машину», – 
поясняет собесед-
ник.
в районе Ясенево 
роботакси в режиме 
эксперимента курси-
рует 3 года, накатав 
за это время порядка 
3 млн км. Дорожные 
ситуации встречались 
разные: и снегопады, и ту-
ман – машина вела себя 
достойно. «Наша цель не 
только запуск беспилотных 

такси, но и повышение безо-
пасности для всех участни-

ков движения, – уточняет 
андрей. – с этим роботак-
си успешно справляется. 
Был ряд случаев, когда 
водитель-испытатель не 
понимал, почему машина 
притормаживает, а по-
том оказывалось, что 
авто замечал преграду 
раньше него. к примеру, 

пешехода на дороге в тём-
ное время суток».

в дорогу!
Наконец садимся в машину. 
Роботакси напоминает о необ-
ходимости пристегнуть ремень 
безопасности. а иначе и нель-

зя, на планшете, установленном 
в салоне, не появится кнопка 
«Начать движение». Пристегну-
лась – двери заблокировались, 
поездка началась. водитель 
алексей немногословен, следит 
за дорогой. обещает, что по-
говорит после остановки.
ощущение фантастическое, 
и, несмотря на присутствие во-
дителя, кажется, будто в маши-
не один. Роботакси соблюдает 
все правила, никаких рывков, 

привычных комментариев эмо-
ционального таксиста: «куда ле-
зешь, чего встал?» Робот чётко 
следует заданному курсу.
«Пожалуйста, оставайтесь при-
стёгнутым до полной остановки 
роботакси. Мы на месте, не за-
бывайте личные вещи в салоне 
и убедитесь, что закрыли двери 
после выхода из автомоби-
ля», – вежливо предупреждает 
робоголос.
самое время поговорить 
с водителем. Делюсь с алек-
сеем своим восхищением от 
поездки. «у меня было схожее 
состояние, когда только на-
чинал управлять роботакси. 
со временем освоился. Но 
когда сажусь в свой обычный 
автомобиль, понимаю, что 
автопилота нет и нужно управ-
лять самому», – улыбается 
алексей.
спрашиваю, когда такси ста-
нут полностью беспилотными, 
будет ли он ими пользовать-
ся? «конечно, я уже знаю, 
на что способно роботакси, 
так что спокойно сяду сам 
в качестве пассажира», – уве-
рен мужчина.

елена краснова

робот рулит
уникальное беспилотное такси 
ездит по району Ясенево

фотофакт

На улицах Москвы появятся новые арт-объекты. Их создадут молодые художники – участники город-
ского конкурса граффити «стЕНЫ». Для художников подобрали 11 зданий в разных округах города. 
в Юзао на ул. Профсоюзной, д. 154, стр. 1 (фото 1), может появиться один из трёх арт-объектов (фо-
то 2, 3, 4). какой именно? сделайте выбор на аГ. Победят граффити, набравшие больше всего голосов.

Вероника Смирнова рассказала, что на план-
шете, установленном в салоне, есть кнопка 
«Начать движение». Но пока пассажир не 

пристегнулся, нажать на неё не получится.

В районе есть порядка 40 точек (как правило, это авто-
бусные остановки), к которым подъезжает роботакси.

 сергей собянин предоста-
вил в Мосгоризбирком всё 
необходимое для выдвиже-
ния кандидатом на выборы 
мэра Москвы.

согласно положениям Изби-
рательного кодекса Москвы, 
собянин лично передал в ко-
миссию заявление о согласии 
баллотироваться, сведения 
о доходах и имуществе, а также 
другие необходимые документы. 
Их приняли председатель комис-

сии ольга кириллова, замести-
тель председателя Дмитрий Реут 
и член комиссии Рима кузнецо-
ва. После проверки собянину 
выдали письменное подтверж-
дение и справку-разрешение 
на открытие специального изби-
рательного счёта для создания 
и формирования избирательно-
го фонда кандидата.
выборы мэра Москвы пройдут 
в столице с 8 по 10 сентября. 
Голосовать на них смогут все 
совершеннолетние москвичи.

выборы-2023

сергей собянин подал документы 
для участия в выборах мэра Москвы
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 Наступила традиционная 
летняя жара, а вместе с ней 
пришло время загорать и ку-
паться.

Ещё в мае спасатели прове-
рили пляжи столицы, а Роспо-
требнадзор 

взял пробы воды. 
По итогам проверок 
на 11 столичных пля-
жах официально разре-
шено купаться, и один из этих 
пляжей в нашем округе: на Тро-
парёвском пруду в заказнике 
«Тёплый Стан». Корреспонден-
ты «ЗКЗ» проинспектировали 
зону отдыха, пообщались со 
спасателями и отдыхающими.

ДОВОЛЬНЫ И ДЕТИ, 
И СОБАКИ
Мы пришли на пляж во втор-
ник к трём часам дня. В воде 
плескались дети, женщины за-
горали на берегу, рядом с ними 
бегали собаки. А два спасателя 
наблюдали за всем этим, сидя 

в тени на скамейке. Перед 
ними вышка, а на ней 
доска, где указана 
температура воздуха 

(+20°) и температура 
воды (+14,5°).

– Я живу здесь 
совсем рядом, 

на Академи-
ка Виногра-

до-

ва. Погода шикарная, 
поэтому решили с подругой 
выбраться на пляж, ну и собак, 
конечно, взяли. Мы только что 
искупались, вода нисколько 
не холодная, сам пляж пре-
красный, – поделилась впечат-

лениями Ольга, хозяйка трёх 
джек-рассел-терьеров.
За пределами пляжа с причала 
ныряли мальчишки и долго пла-
вал пенсионер Степан, тоже 
живущий на ул. Академика 
Виноградова. Мужчина расска-
зал, что купается в этом пруду 
каждый год, а зимой занимает-
ся моржеванием.
На пляже установлены два зна-
ка: первый – купание разре-
шено, второй у огороженного 
места в воде – купаться можно 
именно детям. Рядом с пляжем 
есть раздевалка, чуть подаль-
ше – туалеты и душевые. Там 
же есть прилавок, где продают 
еду, напитки и всякие мелочи 

вроде лизунов и мыльных 
пузырей.

ВСЁ ПОД 
КОНТРОЛЕМ

Спасатели 
Никита и Алек-

сандр (посменно с коллегами 

с 9 утра до 9 вечера) следят 
за безопасностью. Когда 
народу немного, наблюдают 
за пляжем со скамейки, когда 
много – забираются на вышку 
для лучшего обзора.
– Раз в 2 часа на лодке па-
трулируем пруд. Внимательно 
смотрим, кто как купается, ведь 
люди обычно тонут молча… 
В таких случаях на лодке или 
вплавь добираемся до уто-
пающего. В этом сезоне пока 
не пришлось никого спасать, – 
рассказал Александр.
Также ребята рассказали про 
огороженную оранжевыми 
шариками зону – это только 
для детей до трёх лет, за её 
пределы родителям запрещено 
заходить с малышами в воду.
Между пляжем и лодочной 

станцией небольшой 
медпункт. Медсестра На-
дежда Козлова работает 

в 3-м филиале поликлини-
ки № 134 в Тёплом Стане 

и дежурит в этом медпункте: 
«Ко мне обращаются, если нуж-
но перевязать рану, измерить 
давление, обработать ссади-
ны. Чаще заходят пенсионеры 
и дети с родителями. Сегодня 
немного народу, поэтому только 
одна бабулечка заходила с по-
царапанным пальцем».

НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

Троицкая линия 
на схеме будет 
изумрудной
 На сайте проекта «Актив-

ный гражданин» москвичи 
выбрали цвет для Троиц-
кой линии метро, в голо-
совании приняли участие 
56 275 человек.

«Тема метро 
касается прак-
тически каждого 
москвича, поэто-
му голосование 

по новым названиям всегда 
вызывает активный инте-
рес. В феврале, например, 
горожане выбрали названия 
будущих станций на новых 
ветках. Строительство трёх 
радиальных линий – основ-
ная задача для Московского 
метрополитена на ближай-
шие годы. Метро придёт в от-
далённые районы и свяжет 
их с другими частями города 
через Большую кольцевую 
линию», – рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин.
Троицкая линия соединит 
станции МЦК с городским 
округом Троицк и пройдёт по 
территории Юго-Западного, 
Южного, Троицкого и Ново-
московского округов. Ей по 
результатам голосования 
определили изумрудный цвет. 
Ожидается, что ежедневно ею 
станут пользоваться около 
100 тыс. человек. Пять стан-
ций этой ветки будут в нашем 
округе: «Академическая», 
«Вавиловская», «Новаторская», 
«Университет дружбы народов» 
и «Генерала Тюленева».

В ЮЗАО откры-
лись уличные 
кинотеатры
 В районах Коньково и 

Зюзино открылись ки-
нотеатры под открытым 
небом рядом с районными 
филиалами центра спорта 
и досуга «Атлант». Жители и 
гости района могут посмот-
реть кино на проекторе, 
в каждом кинотеатре от 30 
сидячих мест.

Расписание сеансов на 
июнь:
20 июня в 18.00 в сквере на 
Черноморском бульваре ря-
дом с д. 22, корп. 1, – «Райя 
и последний дракон» (мульт-
фильм, 2021 г.).
22 июня в 20.30 рядом с 
филиалом на ул. Миклухо-
Маклая, д. 44, – «Сын полка» 
(драма, 1946 г.).
29 июня в 20.30 рядом с 
филиалом на ул. Миклухо-
Маклая, д. 44, – «Пальма» 
(драма, 2021 г.).

ФАКТЫ

Спасатели Никита и 
Александр следят за 
пляжем.

Рядом в парке можно 
сыграть в волейбол.

Пляж под присмотром спасателей до 9 вечера. Температура воды в середине июня +16,1°C.

Неподалёку от пляжа 
можно отдохнуть в 
шезлонгах.

Все на пляж
На Тропарёвском пруду открылся купальный сезон

Ф
О

ТО
 О

Л
ЕГ

А 
С

ЕР
ЕБ

Р
Я

Н
С

К
О

ГО
 

Ф
О

ТО
 О

Л
ЕГ

А 
С

ЕР
ЕБ

Р
Я

Н
С

К
О

ГО
 

Ф
О

ТО
 О

Л
ЕГ

А 
С

ЕР
ЕБ

Р
Я

Н
С

К
О

ГО
 

Ф
О

ТО
 О

Л
ЕГ

А 
С

ЕР
ЕБ

Р
Я

Н
С

К
О

ГО
 

ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 



6 № 20 (494) 19 – 25 июня 2023АктуАльно за калужской заставой

  Продолжается набор на во-
енную службу по контракту. 
Корреспонденты «ЗКЗ» по-
сетили Пункт отбора и среди 
прочих поговорили там с 
жителем нашего округа, ко-
торый 15 июня уехал в зону 
проведения специальной 
военной операции.

И ПрограммИсты едут 
в Зону сво 
за стойкой информации всех 
входящих встречает молодой 
человек и направляет желаю
щих заключить контракт запол
нять анкету. в навигации по во
енкомату (где какой кабинет, 
туалеты, буфет или медпункт) 
помогают другие волонтёры 
Пункта отбора. в основном 
студенты.

– Мы дежурим 
здесь по 8 часов 
в день (но можно 
меньше). Это наше 
желание. Пока 

мы учимся в вузах, не можем 
отправиться на фронт, поэтому 
другими доступными нам спосо
бами помогаем. тем более что 
в Пункте отбора  царит друже
ская атмосфера. Я два месяца 
 назад (вместе с другими парня
ми и девушками) прошёл курсы, 
теперь могу ответить на все 
вопросы об этапах заключения 
контракта и о документах, ко
торые нужно принести, а также 
рассказать про полагающиеся 
выплаты, – объяснил волонтёр 
максим Целищев.

в зале ожидания 
мы поговорили с 
программистом 
Иваном Лебеде-
вым из Подмо-

сковья. Мужчина первый раз 
отправится в зону сво, хочет 
поддержать мобилизованных, 
которые ещё с осени служат. 
Надеется, что в учебном цент
ре учтут его специальность 
на «гражданке» и на службе он 

будет выполнять технические 
задания.

«готов К тому, что могу 
не вернуться»
в зоне отправки мы застали 
61летнего жителя нашего 
округа. александр Ларин 
живёт в районе коньково 
и рассказал нам, что он 
адвокат и при этом давно 
изучает российскоукраинский 
конфликт, даже диссертацию 
написал на тему истории укра
инского сепаратизма. 
– Я родом из Белоруссии, вы
рос в детском доме. Государ
ство (тогда советский союз) 
очень много для меня сделало, 
чтобы я, будучи отказником, 
социализировался и нор
мально устроил свою жизнь, 
чтобы не закончил свой путь 

на помойке! Именно оно меня 
растило и помогло получить 
хорошее образование. жи
льё я получил от государства. 
Поэтому считаю службу своим 
долгом перед страной. 
в армии я был мор
ским пехотинцем, 
сейчас неизвестно, 
какая специаль
ность будет, готов 
освоить любую. 
И морально готов 
к тому, что могу не 
вернуться, никаких 
страхов нет, я готов 
умереть за Россию.
в свободное время алек
сандр любит гулять по Битцев
скому лесу. с особой теплотой 
вспоминает, как в 1990е по
знакомился там с женой. у них 
двое сыновей. Мужчина при
знался, что жена за него очень 
волнуется и не поддерживает 
решение служить по контракту, 

но уже взрослые дети на его 
стороне.
также ждал отправления 
на службу николай сорокин 
из ульяновска. Проводить его 

пришли самые дорогие 
женщины – мама 

и супруга, которые 
тоже волнуются 
за него, но во 
всём поддержи
вают. Молодой 
человек рабо
тает электриком 

и предполагает, 
что обучаться будет 

по близкой к этой 
военной специальности, 

хотя готов и новое направле
ние освоить.
На территории у Пункта отбора 
уютные беседки, и рядом с ни
ми работает полевая кухня. 
в меню, как и всегда, гречне
вая каша с тушёнкой и чай.

лариса петрова
коНтРактНИкаМ Из Москвы  

 ПолаГаютсЯ:

195 тыс. руб. – единовременная выплата 
при подписании контракта не менее чем на 1 год

Выплаты 
до отправки  
в зону СВО:

  40–50 тыс. руб. – 
денежное  
довольствие;

  50 тыс. руб. –
выплата по указу 
мэра Москвы.

Итого:

90–100 тыс. руб. 
за полный 
календарный 
месяц.

Выплаты 
в зоне СВО:

  40–50 тыс. руб. – 
денежное довольствие;

  120–240 тыс. руб. – 
допвыплаты за участие 
в СВО;

  50 тыс. руб. – выплата 
по указу мэра Москвы.

Итого:
210–340 тыс. руб. 
за полный  
календарный месяц 
в зоне СВО.

льГоты

50 тыс. руб. – единовременная материальная 
помощь семьям участников СВО

Детям
  ежемесячное пособие 

на каждого ребёнка — 
18 770 руб.; 
     зачисление в детсад 
(с 1,5 лет) и школу вне 
очереди и без регистрации 
по месту жительства;
    бесплатное посещение 
городских детсадов;

  двухразовое питание, 
про длёнка, кружки и сек-
ции для школьников – всё 
бесплатно;

  предоставление бес-
платного обеда студентам 
городских колледжей. 

Пожилым  
родственникам 65+
     помощь  
соцработника  
на дому 3 раза  
в неделю;
     проживание в 
геронтологическом 
центре по показани-
ям здоровья.

Супругам
     организация 
профессионального 
обучения; 
     содействие  
в поиске работы.

t.me/MskContract_bot

117
адрес Пункта отбора желающих служить по контракту: 

он работает по 
будням  
с 9.00 до 20.00, 
без перерыва,  
в субботу с 9.00 
до 18.00,  
а в воскресенье 
с 9.00 до 16.00

ул. яблочкова, д. 5, стр. 1

Для этого на mos.ru нужно выбрать 
удобные дату и время. там же указан 
список необходимых документов.

как ПостуПИть На воеННую служБу 
По коНтРакту

на приём в Пункт отбора можно за-
писаться онлайн. 

«государство помогло мне, а я – ему»
житель коньково александр ларин в 61 год отправился на фронт в зону сво

Вход в штаб в порядке 
очереди через КПП.

Александр Ларин в армии 
служил морским пехотинцем.

рядом с 
Пунктом от-

бора работает по-
левая кухня и стоят 

уютные беседки, где 
контрактники могут 
поесть гречневую 

кашу и выпить 
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ФАКТЫ

 В округе продолжают 
работу стойки информирова-
ния о службе по контракту. 
Волонтёры дежурят по буд-
ням с 16.00 до 19.00, в вы-
ходные – с 16.00 до 20.00. 
Их можно встретить у разных 
станций метро –«Коньково», 
«Нахимовский проспект», 
«Тёплый Стан» и других.

Возле станции метро «Тёплый 
Стан» мы познакомились 
с Александром Кухарским. 
Молодой человек расска-
зал, как он стал волонтёром 
и какие у него вообще планы 
на жизнь.

СЕМЕЙНЫЙ ПОДРЯД
Стойка информации установле-
на у выхода из метро № 8. Сто-
ило только Александру подойти 
к ней, как тут же подходит 

мужчина, просит рассказать 
ему о контрактной службе. 
Александр терпеливо отвечает 
на все вопросы и даёт инфор-

мационный буклет. Там 
есть адрес и телефоны 
Пункта отбора.
«Моя сестра тоже во-
лонтёр, и она рассказала 
мне, что можно прине-
сти Родине пользу вот 
таким способом. Так что 
я здесь. Уже 17 смен от-
работал. Людей больше 
в будние дни, но подходят 
они охотнее в выход-
ные», – отмечает парень.
И правда: пока мы 

беседуем, к Александру уже 
выстроилась небольшая 
очередь. Спрашивают о выпла-
тах, условиях службы, льготах 
для семьи.

ВДОХНОВИЛ РОДСТВЕННИК
Пока поток людей схлынул, 
продолжаем бе-
седовать. Парню 
19 лет, он скоро 
оканчивает 
колледж и то-
же собирается 
пойти служить 
по контракту.
«Вообще-то 
я учусь на автомеханика, 

но к этому душа особо не ле-
жит. Хочу в ВДВ! Это моя мечта. 
Но, конечно, ближе к делу 
будет видно», – признался 
Александр.
Мечта о ВДВ у него появилась 
неслучайно. Дядя парня слу-
жил в этих войсках и с детства 

привил любовь 
к небу и ему.
«Так что по-
лучу диплом – 
и на Яблочко-
ва, – пообещал 
Александр. – То-
же хочу Родину 
защищать!»

МАРИЯ ПЕТРОВА

 В ЮЗАО станет больше 
электробусов.
Автобусы в ЮЗАО заменят 
на более современные 
модели. Для этого город 
заключит новые контракты 
с коммерческими перевоз-
чиками. В 2023 году в сто-
лице планируется усовер-
шенствовать 22 маршрута, 
в том числе на юго-западе 
столицы.

«Сейчас на 
улицах города 
курсирует 1055 
электробусов. 
Планируем в 

ближайшие годы увеличить 
их число больше чем в 2 
раза – до 2255. Для этого 
расширим сеть ультрабы-
стрых зарядных станций 
– до конца 2024 года их 
будет свыше 380. 94 стан-
ции подключим в этом году 
по 12 адресам», – написал 
в своём блоге мэр Москвы 
Сергей Собянин. Пасса-
жирам станет удобнее до-
бираться до дома и разных 
социальных объектов, так 
как схемы движения не-
которых маршрутов будут 
пересмотрены ради удоб-
ства жителей. Кроме того, 
на ряде маршрутов умень-
шат интервалы движения.

 Около Южного Бутово 
появилась станция для 
электробусов.
Завершено строительство 
новой конечной станции 
для автобусов и электро-
бусов в Остафьево рядом 
с районом Южное Бутово. 
Электробусы, которые 
на ней будут заряжать, 
курсируют сразу по двум 
районам ЮЗАО – Южному и 
Северному Бутово.
Станция скоро начнёт функ-
ционировать. На террито-
рии отстойно-разворотной 
площадки установят 12 уль-
трабыстрых зарядок. Для 
водителей оборудованы 
комнаты, где они смогут от-
дохнуть, также к их услугам 
столовая с полезной едой 
и душевые. Кроме того, 
оборудованы подсобки и 
медицинский пункт.

 НКО из ЮЗАО могут 
получить грант до 
5 млн руб.
Начался приём заявок на 
конкурс грантов для со-
циально ориентированных 
некоммерческих организа-
ций (НКО).
Предусмотрено 12 но-
минаций по разным на-
правлениям работы. В их 
числе «Семейная Москва», 
«Благо творительность» и 
«Наше наследие». Подать 
заявку можно на сайте 
грантов мэра столицы.

 Начиная с февраля этого го-
да более 50 жителей из раз-
ных районов ЮЗАО объеди-
нились для помощи в СВО. 
Большая часть – женщины. 
Волонтёры отливали свечи, 
вязали тёплые вещи, сейчас 
в основном из лент плетут 
сети, которыми накрывают 
технику и землянки.

– Вместе с другими 
активистами уже 
несколько месяцев 
плету сети для СВО. 
Знаю, что они важ-

ны для фронта, поэтому не могу 
оставаться в стороне. До этого 
для детей Донбасса собирала 
книжки – и учебники, и сказки, 
и нашу классику, – рассказала 
Ирина Лобеева из Котловки.

Раньше для плетения сетей 
собирались 3 раза в неделю, 
с началом дачного сезона про-
водим вместе 2 вечера. Одна 
такая встреча длится 3 часа. 
Волонтёры режут большие 
ленты на маленькие и потом 
сплетают в одну большую сеть. 
За одно занятие получается 
одна сеть. Дело это несложное, 
все новички быстро учатся.

– Раньше мы 
у себя в районе 
Коньково делали 
свечи, но воз-
никла проблема 

с материалами. Производство 
приостановили. Потом узнала, 
что в Академическом плетут 
сети и решила присоеди-
ниться. Мотивация та же, что 
и у остальных, – помочь чем 

можем, – поделилась Татьяна 
Зверкова.

– Ещё зимой мы 
с мужем зашли 
в Центр долголетия 
нашего района. 
А там как раз про-

ходили уроки по отливу свечей, 
мы заинтересовались и стали 

вместе со всеми их делать. Те-
перь вот сети плетём. Мой брат 
добровольцем пошёл на фронт, 
поэтому всё, что касается СВО, 
воспринимаю близко к сердцу. 
И раз фронту нужны сети, зна-
чит, делаем сети, – рассказала 
Ирина Фокина из Ломоносов-
ского района.

«Тоже хочу Родину защищать»
Волонтёр из ЮЗАО отправится служить по контракту

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Людей у информаци-
онных стоек больше 
в будни, но с волон-
тёрами они охотнее 
разговаривают в вы-
ходные дни.Волонтёр Александр 

отработал уже 17 смен.

Обратиться на стойки информирования 
можно и по будням, и в выходные.

Защитные сети от жителей ЮЗАО

Плетению сетей учатся очень быстро.
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 Когда лифт выходит из строя, се-
рьёзные неудобства испытывают 
все жители подъезда. Особенно это 
касается тех, кто живёт на верхних 
этажах. Мы выяснили, что можно 
предпринять в ситуации, когда подъ-
ёмник часто ломается.

КТО ОТВЕЧАЕТ ЗА ЛИФТЫ?
На «горячую линию» газеты «За Калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Коньково Ольга Васильевна, 
проживающая по адресу: ул. Островитя-
нова, д. 27, корп. 2, подъезд № 4. Наша 
читательница пожаловалась на то, что 
в её подъезде регулярно ломается лифт, 
и попросила помочь в решении данной 
проблемы.
Её обращение мы передали ответствен-

ным лицам. На запрос 
редакции ответил первый 
заместитель главы управы 
Алексей Трибунский:
– По информации от ГБУ «Жи-

лищник района Коньково», специалистами 
организации по техническому обслужива-
нию лифтов ООО «Первая лифтовая компа-
ния» выполнен внеплановый технический 
ремонт оборудования. Неисправности 
устранены. В настоящее время лифт в подъ-
езде № 4 находится в технически исправ-
ном состоянии, обес печивающем безопас-
ную эксплуатацию.
Отметим, что в Москве за состоянием 
кабин должны следить управляющие 
компании. Они заключают договоры со 
специализированными организация-
ми, куда можно обратиться, если лифт 
неожиданно вышел из строя. Кроме того, 
специалисты несколько раз в год про-
водят осмотр, профилактику и при не-
обходимости ремонт оборудования. Если 
подъёмник в вашем подъезде сломался, 
позвоните в управляющую компанию, 
чтобы прислали ремонтную бригаду, кото-
рая отремонтирует лифт.

ЕСЛИ ЗАСТРЯЛИ В КАБИНЕ
Если вы застряли в лифте, не нужно 
паниковать. Кнопка связи с диспетчером 
расположена на панели, чаще всего она 
обозначена значком колокольчика или 
выделена жёлтым цветом. Диспетчерская 
работает 24 часа в сутки, поэтому на ука-
занный вами адрес пришлют бригаду 
ремонтников, независимо от того, за-
стряли вы днём или ночью. Если кнопка 
вызова не работает, следует связаться 
с компанией, которая обслуживает лифт, 
по номеру, указанному на табличке рядом 
с кнопочной панелью.
Не нужно пытаться выбраться самому, 
раскачивать кабину, прыгать и нажимать 
на все кнопки – это может только услож-
нить ситуацию. Попробуйте связаться 
с родными по телефону. В случае если 
мобильного под рукой не оказалось, 
громко позовите на помощь. Наверняка 
вас услышит кто-нибудь из соседей.

Часто дребезжание, скрежет или посто-
ронние звуки, которые слышны в кабине, 
говорят о первых симптомах неисправно-
сти лифта. О поломке также может свиде-
тельствовать мигание света или залипа-
ние кнопок. Не следует ждать момента, 
когда лифт выйдет из строя. Обратитесь 
в управляющую компанию с просьбой 
прислать специалистов, которые всё про-
верят. А вот если кабина останавливает-
ся значительно выше или ниже этажа или 
сильно дёргается, её эксплуатация может 
быть небезопасна.
Отметим, что лифты в многоквартирных 
домах меняют один раз в 25 лет. Однако 
если подъёмник сломался из-за ванда-
лов, затопления, пожара и других стихий-
ных бедствий, должен быть произведён 
его внеплановый ремонт или замена – 
в зависимости от того, в каком состоянии 
оказалось оборудование.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

На обращение 
наших читателей 
отреагировала 
начальник отдела 
ЖКХ и благоустрой-

ства управы Елена Клинцова:
– На территории спорткластера 
установили новое спортивное 
оборудование – столы для пинг-
понга и текбола.

Первый заместитель 
главы управы Владимир 
Сохацкий сообщил:
– В рамках подготовки 
жилого дома к весенне-

летней эксплуатации по указанному 
адресу выполнены работы по ремонту 
ступеней и площадки перед входом 
в подъезд.

Ответил первый 
замглавы упра-
вы Александр 
 Писяев:
– Силами ГБУ 

«Жилищник района Ясенево» 
выполнены работы по уста-
новке урны в зоне подъезда 
№ 9 по указанному адресу. 
С предложениями по вопро-
сам содержания жилищного 
фонда можно обратиться в 
управу района Ясенево через 
электронную приёмную на 
официальном сайте yasenevo.
mos.ru или по телефону «горя-
чей линии» 8 (495) 422-33-83. 
Также можно позвонить в ГБУ 
«Жилищник района Ясенево» 
по тел. 8 (495) 425-04-00.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«Прошу установить 
урну у подъезда № 9 

по адресу: ул. Голубинская, 
д. 24, корп. 1».

Наталья Александровна, 
Ясенево

«Просим заменить ста-
рые столы для настоль-

ного тенниса в спорткласте-
ре рядом с нашим домом». 

Жители дома № 14, корп. 1, 
по ул. Ремизова, Котловка

«Крыльцо при входе в наш 
подъезд в ужасном состоя-

нии. Каждый год его подмазывают, 
а сделать капитально якобы не 
могут».

Жильцы подъезда № 3, д. 104, по 
Чечёрскому проезду, Южное Бутово

Теперь играем 
в пинг-понг и текбол

Крыльцо 
отремонтировали

Мы проверили: новая урна дей-
ствительно на месте.

Крыльцо стало совсем как новое.

На территории спорткластера на ул. Ремизова 
есть всё необходимое для активного отдыха.

Урну 
установили

МАТЕРИАЛЫ ПОЛОСЫ ПОДГОТОВИЛ 
АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Этажом выше
Куда звонить, если в подъезде сломался лифт?

Лифт в подъезде на ул. Островитянова, д. 27, корп. 2, починили.
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 У московских школьников 
настала пора летних кани-
кул. Впереди множество 
дней веселья и отдыха, но 
о безопасности даже в такое 
беззаботное время забы-
вать нельзя. 

сотрудники Главного управ-
ления МЧс России по Мо-
скве, специалисты Центра 
Госинспекции по маломерным 
судам (ГИМс) и представители 
Национального центра помощи 
пропавшим и пострадавшим 
детям провели особое учебное 
мероприятие. спасатели ор-
ганизовали занятия для юных 
воспитанников детского 
лагеря, который базируется 
в Центре развития творчества 
детей и юношества «Гермес». 
Посетить их журналистам по-
мог Информационный центр 
правительства Москвы.
Население столицы состав-
ляет более 12 млн человек, 
2,5 млн из них – это дети 
и подростки младше 18 лет. И 
вопрос обеспечения безопас-
ности детского отдыха у спа-
сательных служб под особым 
контролем.

РОДИТЕЛИ В ПОМОЩЬ
специалисты спасательных 
служб в первую очередь на-
помнили детям об основах про-
тивопожарной безопасности 
на отдыхе в лесу, о правилах 
поведения вблизи городских 
водоёмов и зон отдыха, а так-
же рассказали, как оказывать 
первую медпомощь.
замначальника Главного 
управления – начальник 
управления надзорной дея-
тельности и профилактической 
работы ГГу МЧс РФ по Москве, 
полковник внут ренней служ-

бы Александр 
Бобров отметил, 
что родители 
должны объяснять 
своим детям, как 

стоит поступать в тех или иных 
экстренных ситуациях.
«Хочу обратиться к взрос-
лым, – уверен александр 
Бобров. – вы должны донести 
до детей правила противопо-
жарной безопасности. огонь 
может быть другом: он нас 
согревает, помогает готовить 
пищу. Но огонь может быть 
и врагом, который не жалеет 
ничего и никого».

К ЛЕТНЕМУ СЕЗОНУ ГОТОВЫ
увлекательные занятия про-
ходили в парке «ангарские 
пруды». воспитанники детского 
лагеря поделились на несколь-
ко команд, чтобы по очереди 
посетить несколько тема-
тических локаций. в секции 
«Пожарная команда» ребята 

не только познакомились с 
техническими особенностями 
пожарной машины, но и смог-
ли сами потушить условный 
пожар. а одна из аллей парка 
превратилась в импровизи-
рованную проезжую часть 
с дорожными знаками. Дети 
стали участниками трафика – 
им предстояло преодолеть путь 
на самокатах, соблюдая ПДД.
Находясь рядом с прудом, 
спасатели, конечно же, уде-
лили внимание и правилам 
помощи при спасении утопаю-
щих. «с 1 апреля проводится 
всероссийская акция «Научись 
плавать», – рассказывает 
госинспектор центра ГИМС 
ГУ МЧС РФ по Москве Алек-
сандр Кажуров. – На данный 
момент было проведено 29 
занятий, в которых приняли 
участие более тысячи детей. 
Могу подытожить: центр ГИМс 
к летнему периоду готов».

александр феоктистов

 На прошлой неделе по-
жарные потушили три 
горевших балкона в д. 113, 
корп. 1, на ул. Профсо-
юзной. Оперативные 
и слаженные действия 
спасателей не дали огню 
распространиться на дру-
гие квартиры. В результате 
никто не пострадал.

сообщение о возгорании 
поступило на пульт дежурно-
го в половине второго ночи. 
На место прибыло 9 пожарных 
машин. «когда приехали, обна-
ружили, что горят балконы 
на 9-м и 10-м этажах», – рас-
сказал оперативный дежур-
ный местного пожарно-
спасательного гарнизона 
ЮЗАО Александр Гартенко.
Четыре звена пожарных 
вошли в подъезд и протянули 
брандспойты непосредствен-
но к квартирам с горящими 
балконами. «На 9-м этаже мы 
встретили пожилую жен-
щину – хозяйку квартиры, 
в которой произошло возго-
рание. она ждала пожарных 
на лестничной клетке. Мы 
помогли ей спуститься вниз 

и отвели к врачам», – отметил 
александр.
огонь распространялся быст-
ро, однако спасателям удалось 
оперативно остановить его 
на 11-м этаже. «в квартирах 
на 10-м и 11-м этажах никого 
дома не оказалось, поэтому 
двери пришлось вскрывать. 
Для этого использовали «Ху-
лиган» – определённого вида 
лом, который кувалдой заби-
вается в проём между косяком 
и дверью», – объяснил пожар-
ный. общая площадь пожара 
составила 17 кв. м. Причина 
устанавливается, однако наи-
более вероятная версия – не-
потушенная сигарета, которую 
кто-то бросил с верхних эта-
жей. Если бы не слаженные 
действия пожарных, огонь мог 
бы распространиться дальше.
в управлении по Юзао Гу МЧс 
рассказали, что захламлённые 
балконы и лоджии являются 
источником пожарной опас-
ности. спасатели не рекомен-
дуют хранить там легковос-
пламеняющиеся вещества, 
строительные материалы, 
старую мебель и стопки газет.

александр андрущенко

безопасность

результаты опроса

запретить  
их вообще

разрешать 
ездить только 
по велодорожкам

увеличить штрафы 
за езду по тротуарам

Ни для кого не секрет, 
что хаотичная езда на 
самокатах по улицам 
не раз становилась 
причиной происшествий. 
Наша газета провела 
голосование на сайте. 
Мнения читателей 
разделились 
(см. инфографику).

42,4% 42,4% 15,2%

Инфографика Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ

Как избежать ДТП с участием самокатов?
На ул. Кадырова, д. 8, произошло возгорание. Жильцы 
справились с ним сами, но из-за сильного задымления 
не смогли найти питомца, когда выбрались из квартиры. 
Приехавшие пожарные вскрыли дверь и обнаружили полу-
живого Вольта. Ещё немного – и собаку было бы не спасти.

фотофакт

«Хулиган» – спасательОт теории к практике 
спасатели провели учебные занятия для детей

Воспитанников детского лагеря 
спасатели учили тушить пожар.
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На тропарёвском пруду в ландшафтном заказнике «тёплый стан» заработала лодочная станция. в сле
дующем номере «зкз» подробно расскажем о том, как организована работа станции и почему сотруд
ники обязательно сами всех пришвартовывают.

фотофакт

 Правительство Москвы 
выпустило «зелёные» об-
лигации для населения, 
дающие возможность людям 
инвестировать в важнейшие 
городские экологические 
проекты.

ответственное инвестиро-
вание
впервые облигации были вы
пущены более 800 лет назад 
в городах северной Италии: 
Генуе, венеции и Флоренции. 
в России они появились в XVIII 
веке, во времена правления 
Екатерины II, и выпускались 
в бумажной форме.
в современном мире облига
ции, как большинство видов 
ценных бумаг, имеют электрон
ный формат. осуществлять 
их эмиссию могут как органы 
государственной власти, так 
и коммерческие организации.
в 2021 году Москва первой 
из субъектов Российской Фе
дерации выпустила «зелёные» 
облигации (долговые ценные 
бумаги, выпускаемые с целью 
финансирования или рефи
нансирования проектов, по
ложительно влияющих на окру
жающую среду и климат). Их 
отличительной особенностью 
является соответствие прин
ципам ответственного инвес
тирования, согласно которым 
оценивается влияние выпуска 
на социальную и экологическую 
сферы.

безоПасные вложения
Правительство Москвы с 30 
мая 2023 года осуществляет 
размещение «зелёных» обли
гаций для населения, которые 
могут купить только физичес
кие лица. 

Привлечённые средства 
от продажи облигаций пойдут 
на финансирование москов
ского городского проекта 
по замене дизельных автобу
сов на современные электро
бусы. Данные ценные бумаги 
не обращаются на бирже, 
следовательно, не имеют риска 
снижения стоимости.
Москва отнесена к субъек
там Российской Федерации 
с высоким уровнем долговой 
устойчивости, и ей присвоен 
наивысший кредитный рейтинг 
по версии аналитического 
кредитного рейтингового 
агентства (акРа) – «ааа(RU)» 
с прогнозом «стабильный». 
таким образом, покупка «зелё
ных» облигаций Москвы может 

стать для населения надёжным 
вложением денежных средств.
– владельцами «зелёных» об
лигаций могут быть налоговые 
резиденты Российской Феде
рации старше 18 лет и нахо
дящиеся на территории РФ не 
менее 183 календарных дней 
подряд в течение календарно
го года, – объяснила замести-
тель руководителя Центра 
финансовой грамотности 
города Москвы Юлия Крапи-
вина. – в отличие от ценных 
бумаг, обращающихся на ор
ганизованном рынке, для по
купки «зелёных» облигаций Мо
сквы для населения не нужен 
брокерский счёт. облигации 
приобретаются на финансовой 
платформе «Финуслуги» Мо

сковской биржи или в мобиль
ном приложении платформы.

КуПонный доход и Пога-
шение облигаЦий
купоны по «зелёным» облига
циям Москвы для населения 
выплачиваются каждый квар
тал на электронный кошелёк 
инвестора на платформе «Фин
услуги». График выплат раз
мещается в личном кабинете 
владельца облигаций на плат
форме. как правило, пере
числение денежных средств 
происходит в день выплаты. 
следует обратить внимание, что 
купонный доход по облигациям 
указывается до уплаты НДФл.
Погашение облигаций – это 
возврат вложенных инвесто

ром средств правительством 
Москвы (эмитентом) в день, 
установленный в эмиссионной 
документации.
Продажа (выкуп) облигаций
Предъявить «зелёные» облига
ции Москвы к выкупу можно 
в любой день. Цена выкупа об
лигаций складывается из цены 
их приобретения владельцем 
и суммы накопленного купон
ного дохода на день исполне
ния сделки по продаже. таким 
образом, выкуп облигаций 
происходит без потери накоп
ленных процентов и с возвра
том всех вложенных средств.
налогообложение доходов
Доход, полученный от владе
ния «зелёными» облигациями 
Москвы для населения, об
лагается НДФл по ставке 13%. 
Налог удерживается налоговым 
агентом (Национальным расчёт
ным депозитарием) и взимается 
автоматически при выплате 
дохода.

галина шейкина

водителям на заметку

вложиться в электробус
Покупая «зелёные» облигации, москвичи улучшают экологию города 

Облигации приобретаются на финансовой платформе «Финуслуги» 
Московской биржи или в мобильном приложении платформы.

Финансовая 
грамотность

Государствен-
ный долг

Больше информации об обли
гациях города Москвы – в раз
делах «Финансовая грамот
ность» и «Государственный 
долг» на портале «открытый 
бюджет города Москвы». 

Инфографика Анны ХАРИТОНОВОЙ

!   в районе 
пересечения 
ленинского 
проспекта 
с ул. строителей 
и ул. Панферова 
движение также 
ограничено.

При этом сохра
нены 3–4 поло
сы магистрали, 
1–2 полосы на ду
блёрах, а также 
обустроены вре
менные уширения. 
Парковка здесь 
временно недо
ступна. 

ул. крупской

д. 7
4

д. 7
/1

1

д. 7
8

ломоносовский 

просп.ул. Строителей

ул. Панферова

Ленинский просп.

из-за строительных работ до 25 апреля 2024 г. на части 
Ленинского проспекта ограничено движение.
На двух участках проспекта –
от д. 74 до д. 70/11 и от д. 74 до д. 78 – закрыты 8 полос.
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 С началом лета стартовал 
новый сезон проекта «Йога 
в парках». Прийти к гармо-
нии можно под открытым 
небом на свежем воздухе 
в 26 парках столицы.

В ЮЗАО к проекту присоеди-
нился Воронцовский парк. 
Здесь тренировки проходят 
почти каждый день. Любите-
лям активного отдыха предла-
гают как привычные направ-
ления йоги – кундалини или 
хатха, так и необычные – вол-
новую и энерджи-йогу.

ПОД ПЕНИЕ ПТИЦ
Мы посетили занятие по вол-
новой йоге, которое проходи-
ло в китайском саду. Это уют-

ное место, где есть большая 
поляна, на которой можно 
с комфортом расположиться. 
По бокам растут деревья, так 
что ничьё назойливое внима-
ние не помешает.
Волновая йога проходит 
по четвергам в 10 утра. К это-
му часу в китайский садик 
начинают подтягиваться люди 
с ковриками для йоги – не-
пременным атрибутом этих 
занятий. Проводит занятие 
Татьяна Швецова. Татьяна 
много лет занимается йогой, 
преподаёт её и регулярно 
повышает квалификацию 
у мастеров.
«Волновая йога – это особое 
направление, которое по-
зволяет проработать зажимы 

в теле. Особенно эффектив-
ной волновая йога становит-
ся именно здесь, на свежем 
воздухе, ведь близость 
к природе и пение птиц сами 
по себе влияют на снижение 
уровня стресса», – говорит 
Татьяна.

ПОЛНОЕ РАССЛАБЛЕНИЕ
Занятие начинается с лёгкой 
разминки: суставная гимна-
стика и простые движения, 
чтобы разогреть тело. Это 
доступно людям с любым 
уровнем подготовки. Часто 
москвичи отказываются 
от групповых занятий, по-
тому что боятся оказаться 
хуже других. Но волноваться 
не стоит: среди занимающих-

ся есть как опытные спортс-
мены, так и те, кто впервые 
знакомится с йогой.
После разминки время пере-
ходить к основному блоку 
упражнений, который длится 
около часа. Этого времени 
как раз хватает, чтобы прора-
ботать всё тело. А в конце – 
полное расслабление.
«Сегодня я на занятии впер-
вые, и мне очень понрави-
лось! Обстановка приятная, 
преподаватель подробно всё 
объясняет и помогает настро-
иться на нужный лад. Приду 
ещё! Тем более я живу совсем 
рядом», – признаётся житель-
ница Обручевского района 
Ольга.

НАТАЛЬЯ ЛУЖНОВА

В Воронцовском парке бесплатно научат играть в петанк. Эта 
игра, появившаяся во французском Провансе, до сих пор попу-
лярна в разных странах. Занятия – по средам с 16.00 до 18.00 в 
Итальянском саду. Игроки должны быть старше 16 лет.

ФОТОФАКТ

РАСПИСАНИЕ
Понедельник
19.30–20.30
Йога в медитации 
Heartfulness 
(поляна около сцены)
Вторник
19.00–20.00
Хатха-йога (китайский 
сад)
Среда
8.30–10.00
Кундалини-йога (китай-
ский сад)
Четверг
10.00–11.30
Волновая йога (китайский 
сад)
19.00–20.00
Хатха-йога (китайский 
сад)
Пятница
9.00–10.15
Энерджи-йога (поляна 
около сцены)

Спокойствие и гармония
В Воронцовском парке начались занятия йогой

ЧТО НУЖНО 
ДЛЯ ЗАНЯТИЙ

• коврик для йоги 
• спортивная, удобная 

одежда 
• бутылка воды 

• специальная обув ь 
не требуется, занятия 

проходят в носках 
или босиком
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 Концерт любимцев пуб
лики, жителя района Южное 
Бутово Сергея Болотина 
и артисток Театра мюзикла, 
PROmusical прошёл 14 ию
ня на сцене парка в пойме 
реки Битцы. Зрители громко 
аплодировали, подпевали 
и кричали браво!

НаСТоящее КаБаре
– Первая часть 
концерта – это 
настоящее каба-
ре, насколько его 
можно сделать 

в парке. все слова приличные, 
все участники красиво одетые. 
вторая часть – летний москов-
ский концерт. все танцуют 
и все поют! тема – америка 
в  1920-е годы. сухой закон, 
женщины борются за свои 
права… в советской России 
у женщин всё в порядке с пра-
вами, а американкам пришлось 
несладко. Что же происходило 
в америке и что мы перенесли 
на сцену? Некоторые особенно 
легкомысленные женщины уби-
вали своих любовников и по-
падали в тюрьму, их приходи-
лось вытаскивать оттуда особо 
талантливым адвокатам. обо 

всём об этом наша история, – 
объявил Сергей Болотин.
концерт начался с песни 
из мюзикла «Чикаго» «And all 
that jazz», далее в нескольких 
композициях зрителям расска-
зали историю девушки Рокси, 
которую суд оправдал за убий-
ство любовника, определив 
выстрел как случайный. После 
этого Рокси, давно мечтающая 
о славе, стала звездой.
к концу первой части концерта 
зрителей заметно прибави-
лось. Мамы только и успева-

ли следить за танцующими 
детьми.

МоСКовСКий БиТ
во второй части концерта про-
звучали заводные и лиричные 
песни, такие как «Добрый ве-
чер, Москва» группы «Браво», 
«Помоги мне» аиды ведищевой 
из комедии «Бриллиантовая 
рука», «здравствуй, как ты 
живёшь» группы «синяя птица», 
русская версия песни «Milord» 
Эдит Пиаф и несколько песен 
авторства сергея Болотина. 

завершился концерт всеми 
любимой песней «Дорогие мои 
москвичи».
жители северного Бутово Ни
на Барышникова и владимир 
ведов получили приглашение 
на концерт от совета ветера-
нов. И, как оказалось, на вы-
ступлениях сергея Болотина 
бывали и раньше в Центре 
долголетия «Южное Бутово».

– Мне очень 
понравились 
девушки, шикар-
но выступали. 
Настоящие про-

фессионалы, – поделилась с 
нами своим мнением другая 
жительница района Марина 
Левковская. После концерта 
она лично отправилась побла-
годарить артистов.
– так как мы занимаемся по-
становкой мюзиклов, хотели по-
казать именно кабаре-мюзикл. 
Потом выяснилось, что концерт 
будет не в помещении, а в парке, 
решили дополнить его хорошей 
летней московской программой. 
Я на этой сцене уже не первый 
раз, публика очень отзывчивая. 
считаю, нас прекрасно приняли. 
впрочем, как всегда, – расска-
зал сергей Болотин.

 22 июня с 11.00 до 12.00 
в заказнике «Тёплый 
Стан» пройдёт экскурсия. 
сбор на ул. академика  
виноградова, д. 12.  
обязательна запись по  
тел. 8 (495) 336-35-38.

 22, 23 и 24 июня в би
блиотеке № 181 на Болот-
никовской, д. 44, корп. 1, 
с 15.00 до 16.00 пройдут 
мастер-классы для детей от 
6 лет и их родителей по соз-
данию поделок из карто-
на, бумаги и пластилина. 
Библиотекари расскажут 
также, какие книги можно 
почитать летом детям.

 24 июня с 13.00 до 15.00 
в Битцевском лесопарке 
(около здания администрации 
в Новоясеневском тупике, 
д. 1, стр. 1) пройдёт занятие 
по танцам, а после него – 
экскурсия по лесу. запись  
по тел. 8 (495) 691-74-74.

 24 июня с 12.00 до 18.00 
в Дарвиновском музее 
на вавилова, д. 57, стр. 1, 
на крыше отметят День 
молодёжи. Можно будет 
поучаствовать в дискуссии 
о картах как инструментах  
и образах.

фактыНу что сказать вам, москвичи, на прощанье?
в северном Бутово отгремел концерт артистов театра мюзикла

Сергей Болотин и артистки театра PROmusical.
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 В проекте «Активный 
гражданин» началось голо-
сование за лучшие туристи-
ческие маршруты в рамках 
общегородского конкурса 
«Покажи Москву!». Поддер-
жать понравившуюся экс-
курсию можно до 30 июня. 
Итоги подведут в следующем 
месяце на официальном 
сайте конкурса, а лучшие 
варианты опубликуют в жур-
нале Russpass Mag.

жюри выберет 10 маршрутов, 
а ещё 7 определят горожане 
на «активном гражданине». 
один из вариантов предста

вила на конкурс 
Анастасия Ян-
ченко из Юзао. 
он называется 
«воробьёвы горы. 

жизнь в движении». Мы 
пообщались с анастасией 
и узнали, чем же, по её мне
нию, хороши воробьёвы горы. 
И, конечно же, лично прогуля
лись предложенным путём!

Открыть МОскВу
«Я очень увлекающийся чело
век, люблю фотографировать. 
Минувшей осенью увидела 
курсы от музея Москвы. они 
предлагали обучиться на экс
курсовода. И я подумала, что 
это отличная возможность! Я и 
раньше интересовалась москво
ведением. так что я решила, что 
будет здорово углубить свои 
знания, и отправилась учить
ся», – рассказывает анастасия.
заключительным этапом 
курсов было составление 
собственной экскурсии.
«Я раньше жила недалеко от во
робьёвых гор, работала в гости
нице «корстон», часто тут гуляла. 
в общем, это место – одно 
из моих любимых в столице, 
и мне было важно рассказать 
обо всех его красотах. а ещё 
на воробьёвых горах есть смо
тровая площадка, откуда можно 
рассмотреть множество досто
примечательностей. словом, это 
просто идеальное место для то
го, чтобы открыть для себя город 
с новой стороны», – считает 
девушка.

стАнцИЯ-фАнтОМ
Начать прогулку анастасия 
предлагает от второго выхода 
из метро «воробьёвы горы». 
Первая точка осмотра – метро
мост с непростой судьбой. «зна
ли ли вы, что эта станция метро 
была фантомом почти 20 лет?» – 

отмечает наша собеседница.
Потом можно прогуляться 
до эскалаторной галереи, 
снова открывшейся в прош
лом году. «теперь поднимать
ся на улицу косыгина стало 
очень удобно. Это самый 
длинный эскалаторный подъ
ём в гору (75 м, и недавно он 
был возрождён после 40 лет 
забвения). кстати, у инженеров 
было несколько вариантов 
воплощения этого проекта, 
и на экскурсии я рассказываю 
о них», – делится анастасия.
следующая остановка – горно
лыжный комплекс с Большим 

трамплином. воробьёвы горы 
славятся своей смотровой 
площадкой, здесь установлены 
бесплатные биноскопы – ста
ционарные бинокли, которые 
позволяют рассмотреть повни
мательнее объекты панорамы. 
Но смотровая площадка – не 
единственное место на воро
бьёвых горах для любования 
видами. По канатной дороге 
можно пересечь Москвуреку 
по воздуху, сойдя на причале 
«Центральный». оттуда видны 
«лужники». И рассказ о спорт
комплексе завершит экскурсию.

наталья лужнова

Воробьёвы горы 
во всей красе
туристический маршрут Юзао поборется 
за звание лучшего

Метромост через Москву-реку двухъярусный: 
верхний ярус – автомобильный, нижний – стан-
ция «Воробьёвы горы».

Эскалаторную галерею возродили 
после 40 лет забвения. 

Этой зимой после реконструкции 
заработал горнолыжный склон. 

образование

 Жительница Академиче-
ского района, лингвист-
японист и многодетная 
мама татьяна колобкова 
открыла семейный клуб 
«МиропоЗнАние» для за-
нятий с детьми на ул. Ивана 
Бабушкина, д. 5, корп. 3. 

– вместе с администрацией 
школы № 199 мы решили ор
ганизовать в здании детсада 
семейный центр для 
жителей академиче
ского и Гагаринско
го районов. летом 
коечто ещё до
делаем и 1 сен
тября откроем 
двери для детей 
и их родителей, 
– рассказывает 
татьяна колоб
кова. – Это именно 
семейный клуб. конечно, 
на занятия ребята постарше 
могут ходить и одни, но основ
ная цель – совместный досуг 
детей, их пап и мам.
занятия в семейном клубе 
разделены на три блока. 
«Я расту» для детей 3–7 лет – 
песочная анимация, лепка, 
рисование, группа кратковре
менного пребывания, подго
товка к школе. 
«Я познаю мир» – блок 
для учеников начальной 
школы, занятия организуют 
по всем предметам, которые 
проходят в 1–4х классах. а 
также основы естествознания, 
история искусств и история ми
ровых цивилизаций. Этот блок 
преимущественно рассчитан 
на детей, находящихся на се
мейном или заочном обучении, 
так как уроки будут в утреннее 
время. 

«Я развиваюсь» (до 17 лет) – 
общее физическое разви
тие, рукоделие (в том числе 
бисеро плетение), кулинария, 
каллиграфия, шахматы, био
логия, основы программи
рования (без компьютеров, 
в виде игры, где ребята вы
полняют заданные алгорит
мы), музыка и вокал и, воз
можно, театральная студия 
и ораторское мастерство.

в день открытия прошли 
творческие мастер

классы, игры и не
сколько пробных 
занятий. Ребята 
вместе с родите
лями рассматри
вали под микро
скопом живых 

дафний, выясняли 
по отпечаткам, 

у кого пальцы чище, 
сплели цветы и насеко

мых из бисера, нарисовали 
картины по мотивам творче
ства Николая Рериха, слепили 
божьих коровок, попробовали 
написать  иероглифы, поиграли 
в спортивные игры и пригото
вили пирожные «картошка».
– Я подписана на телеграм
канал 199й школы, там и ещё 
в нашем детсаду было объ
явление об открытии клуба. 
Мы, наверное, с моим сыном 
Мишутой запишемся на био
логию. во время прогулок он 
всегда изучает растения, рас
сматривает почки деревьев, 
отслеживает, какие животные 
раньше просыпаются. Раз ему 
это очень интересно, навер
няка на занятиях скучать не 
будет,  – поделилась впечатле
ниями жительница Черёмушек 
и мама 6летнего Миши Ирина 
Зимовец. 

Головастики, песни 
и иероглифы

В малых группах обучение 
эффективнее.

В день от-
крытия семей-

ного клуба дети 
и родители сплели 
цветы из бисера, 

слепили божьих ко-
ровок и поиграли 

в спортивные 
игры. 
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 Актёр, кинорежиссёр, на-
родный артист России Алек-
сандр Панкратов-Чёрный 
отмечает в этом году сразу 
несколько юбилеев: 55-ле-
тие окончания театрального 
училища, 45-летие работы 
в кино. 

Также в 2023 году исполняется 
40 лет легендарной советской 
комедии «Мы из джаза» Каре-
на Шахназарова. Александр 
Васильевич рассказал о люби-
мых местах на юго-западе и о 
дружбе со знаменитыми жителя-
ми ЮЗАО. 

«Пацан, чего 
отстаёшь?»
– В киноклубе «Эльдар» я высту-
пал не раз. Рязанов туда при-
глашал своих друзей-актёров, 
поэтому вечера получались 
очень душевные. Я не только 
снимался у него, я ещё с Эльда-
ром Александровичем дружил. 
Он был добрый, светлый чело-
век, общительный. Очень тро-
гательно относился к актёрам: 
шёл навстречу в съёмочном 
процессе, давал возможность 
импровизировать. Ещё люблю 
концертный зал в Обручевском 
районе. Там всегда приятная 
творческая атмосфера.

– Знаю, что вы были знакомы с 
Владимиром Высоцким, кото-
рый долгое время жил на улице 
Шверника.  
– С Высоцким нас случайно 
Коля Бурляев познакомил. Мы 
с моим другом Витей Шведом, 

тогда нищие студенты, приеха-
ли безбилетниками из Горь-
кого в Москву. Чтобы попасть 
на спектакль в Таганку, кото-
рая тогда гремела. Там рабо-
тал Валера Янклович – друг 
Высоцкого, администратор 
театра. Сейчас это мой близ-
кий друг. Мы подали ему наши 
студенческие билеты в окошко: 
мол, выпишите пригласитель-
ные. Он с гневом выбрасывает 
студенческие назад, говорит: 
«Мальчики, вы с ума сошли, 
у нас дипломатов некуда поса-
дить, а вы тут студенты из Горь-
ковского театрального». И не 
дал нам контрамарки. Выходим 
из здания, смотрю – Николай 
Бурляев с какой-то девочкой 
у служебного входа стоит. Мы 
потом подружились с ней – это 
была Ирочка Роднина, фигу-
ристка наша великая. Я под-
хожу и нагло так спрашиваю: 
«Николай, здравствуйте, я из 
Горьковского театрального 
училища. Вы, наверное, пойти 
хотите на спектакль. Может, 
и мне поможете пройти». 
Он говорит: «С ума сошёл? 
Я вообще-то Высоту жду». – 
«Кого?» – «Да Высоцкого!» И тут 
выбегает Володя в морской 
форме – в тот день был спек-
такль «10 дней, которые по-
трясли мир». Говорит: «Колька, 
быстро, пошли!» И мне: «Пацан, 
чего отстаёшь!» После спектак-
ля я пошёл поблагодарить 
его. Захожу в гримёрку – там 
Высоцкий, Боря Хмельниц-
кий, Ваня Бортник. «Владимир 
Семёнович, спасибо вам, что 
провели на спектакль». – «А 
Колька где?» – «Он уехал 
с Ирой».– «Ну подлец. А ты чё 

остался?» – «А я из Горько-
го». – «Как из Горького?» – «Так 
я студент театрального, по-
дошёл к Бурляеву, попросил 
помочь пройти на ваш спек-
такль». Высоцкий улыбнулся: 
«Из театрального? Мужики, это 
коллега! Наливайте!» Так и по-
знакомились. А потом я уже 
на Таганку часто приезжал. 

«Иноагенты – 
это гнильё!»
– Одна из ваших последних 
ролей – Григория Федоренко, 
шофёра следователя проку-
ратуры, старшины/младшего 
лейтенанта МГБ СССР в знаме-
нитом сериале «По законам во-
енного времени». Как думаете, 
за что полюбили вашего героя?
– Он – из простых, поэтому по-
нятен людям. И шуточки у него 
народные. В новом сезоне есть 
смешной эпизод, как Федорен-

ко ищет «горючее». И поясняет, 
какое именно горючее нужно: 
ну то, которое лечит, и щёлкает 
характерным жестом по горлу.
Правда, на съёмках не обош-
лось без эксцессов. Я получил 

травму. Был эпизод, снимали 
под землёй. Стреляли из ППХ 
(пистолет-пулемёт Хорош-
мана. – Ред.), была сильная 
отдача, меня ударило, я оглох 
на время. 
Шофёр этот – одна из самых 
любимых моих работ в кино. 
Когда снимали 5-й сезон, уже 
вроде закончили: дошли до Гер-
мании, Победа. И вдруг мне 
говорят: «Ещё 8 серий снимаем 
в Ростове-на-Дону». Оказы-
вается, фронтовики Великой 
Отечественной обиделись, что 
ростовские военные события 

никак не отметили в сериале, 
а они важны для Победы были. 
Ветераны написали письмо 
на канал, и мы сняли ещё 
сезон.

– Знаю, что вы поддерживаете 
СВО, бывали в Донбассе. Как 
вы оцениваете поведение 
уехавших актёров?
– От Вани Урганта я абсолютно 
не ожидал такого. Я много лет 
дружу с его отцом, актёром Анд-
реем Ургантом. Бабушка у него 
патриотка была. В «Белорус-
ском вокзале» как сыграла! Это 
великая картина о войне. А он 
вдруг бежит из страны. А Мак-
сим Галкин... У него ж отец 
– генерал! Был начальником 
вооружения группы советских 
войск в Германии. Дед воевал. 
И тут Максим такое сотворил!

– Галкин, Слепаков и прочие 
подали в суд, чтобы снять ста-
тус иноагентов. В чём причина?
– Обыкновенная нужда, выз-
ванная невостребованностью 
этих артистов за рубежом, – 
там они пару раз выступили 
перед русской диаспорой, 
которая быстро потеряла к ним 
интерес с их русофобскими 
«шуточками и песенками». 
«Бабки» у них закончились, 
вот и всё объяснение! Вообще 
говорить про них не хочу. Они 
того не стоят. Гнильё! Нормаль-
ный человек никогда Родину не 
бросит.

ОЛЬГА ШАБЛИНСКАЯ 

«Люблю киноклуб «Эльдар»
Александр Панкратов-Чёрный не раз выступал в зале 
на Ленинском проспекте в Обручевском районе 

В роли Степана Грушко в 
комедии «Мы из джаза».

С женой Юлией Монаховой актёр вместе больше 40 лет. 

Народный артист РФ Александр Панкратов-Чёрный – любимец 
миллионов зрителей. 

• Александр Панкратов-Чёрный  ро-
дился 28 июня 1949 года в Алтайском 
крае. 
• Окончил Горьковское теат ральное 
училище и режиссёрский факультет 
ВГИКа. После ВГИКа был призван в 
армию, служил в гвардейской Таман-
ской мотострелковой дивизии пуле-
мётчиком. 
• Приставку к фамилии принял, чтобы 
отличаться от режиссёра Александра 
Панкратова. 
• Известен также как поэт. Член 
Союза писателей России. 
• Первая жена – актриса Ирина 
Николаевна Семиклетова. Вторая 
жена – Вероника Изотова. В насто-
ящее время женат на Юлии Вла-
димировне Монаховой, киноведе, 
дочери советского кинооператора 
и кинорежиссёра Владимира 
Монахова. У них есть сын Влади-
мир Александрович Панкратов 
1980 г. р.
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно 
расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.

Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

I. Решите примеры, и узнаете какая цифра скрывается 
за символом треугольника.
II. Составьте пары из подходящих друг другу предметов.
III. Пройдите лабиринт. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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после того как я рассказал своему 
27-летнему психологу про своё детство 

с карбидом, стройками и ловлей змей, он 
стал звонить мне в сложных ситуациях.

◆ ◆ ◆

– Мама! иди скорей сюда! я стремянку 
уронил…

– вот папа узнает… он тебе задаст! 
– папа уже знает. он на люстре висит.

◆ ◆ ◆

находишь божью коровку… любуешься, 
как она щекочет твою руку… находишь 

таракана – шмяк тапкой… и потом вы мне 
рассказываете, что внешность не имеет 

значения.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. последствие 
неуда. 7. «рояль для бедных». 8. нудист 
на картине с купанием красного коня 
кузьмы петрова-водкина. 9. Чья древе-
сина идёт на изготовление снегоступов 
у алгонкинов? 10. Героический казак, 
третий Георгиевский крест которому 
в 1914 году русский император нико-
лай II вручил лично. 11. язык в почё-
те футуристов. 12. покупка с биржи. 
14. клинический голод. 15. «белоку-
рый викинг советского кино», чей ге-
рой похищает сердце японской бале-
рины из мелодрамы «Москва, любовь 
моя». 17. накладка на зуб. 21. «пожар 
в утробе». 27. кулинарные часы. 28. ра-
бота с шифром. 29. кого из сотрудников 
волшебного нуину сыграл Михаил све-
тин? 30. кто из звёздных фигурис тов 
больше 30 лет женат на наталье бес-
темьяновой? 32. полное отсутствие 
управления. 34. какой модный бренд 
назван в честь архипелага? 35. «Хо-
роший актёр умирает на сцене». а где 

он воскресает? 38. «несмываемое … 
позора». 41. в кого без памяти влюби-
лась людмила Целиковская на съёмках 
фильма «воздушный извозчик»? 42. «ни-
ша Морфея». 44. Хозяин гостиницы. 
45. «вечный друг-соперник» александра 
блока. 46. кто украсил опоры аничкова 
моста в санкт-петербурге вороными 
конями? 47. Цыганка из хита валерия 
Меладзе. 48. первый израильский пре-
зидент. 49. какой товар порождает оче-
редь? 50. Что подписывает писатель 
на творческой встрече с читателями? 
51. «версия кавалера де Грие» из эпо-
пеи «в поисках утраченного времени». 
52. бесплотный небожитель.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. оплеуха повы-
ше шеи. 2. саботаж заседания. 3. кто 
из патриархов нашего кино трижды 
сыграл Максима Горького? 4. кто со-
чинил книгу «Мечтают ли андроиды …», 
которая легла в основу фильма ридли 
скотта «бегущий по лезвию»? 5. вос-
кресение из мёртвых. 6. «затаивший-

ся» стукач. 7. Что выпекают в духовке? 
13. проверочные работы. 16. «зацепка» 
еды. 18. какой город проклинает сер-
гей Есенин в своей «инонии»? 19. Чем 
самурай традиционно натирал свой меч 
перед поединком? 20. титул героя луи 
де Фюнеса из комедии «Мания величия». 
22. пьедестал для цветочных горшков 
в доме. 23. таджикский напиток из урю-
ка. 24. Что иван бунин ставил в вину 
писателю владимиру набокову? 25. куд-
рявая канарейка. 26. какой псевдоним 
взял себе драматург после того, как 
«Гриша офштейн решил изменить на-
циональность»? 31. божество с петуши-
ной головой и двумя змеями вместо ног. 
33. «светящееся» кимоно японских деву-
шек. 36. королевство вокруг бангкока. 
37. оленья замша. 39. реакция на за-
прос. 40. кто из президентов россии 
первым принял участие в конференции 
по интернету? 43. внуком кого из богов 
зовётся баян в «слове о полку игореве». 
48. опрятный внешний …

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. переэкаменовка. 7. пианино. 
8. всадник. 9. ясень. 10. крючков. 11. заумь. 12. ак-
ция. 14. булимия. 15. видов. 17. винир. 21. изжога. 
27. таймер. 28. кодировка. 29. брыль. 30. бобрин. 32. 
анархия. 34. «бриони». 35. буфет. 38. пятно. 41. жа-
ров. 42. альков. 44. отельер. 45. белый. 46. клодт. 47. 
сэра. 48. вейцман. 49. дефицит. 50. книга. 51. сван. 
52. ангел.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. подзатыльник. 2. обструкция. 
3. кадочников. 4. дик. 5. анастасис. 6. анонимщик. 
7. пирог. 13. аудит. 16. вилка. 18. радонеж. 19. амбра. 
20. Гранд. 22. жардиньерка. 23. Гулунгоб. 24. косноя-
зычие. 25. Фиорино. 26. Горин. 31. абраксас. 33. Цуке-
саге. 36. таиланд. 37. ровдуга. 39. ответ. 40. Ельцин. 
43. велес. 48. вид.

Прогноз с 19 по 25 июня 
в начале недели возможны геомагнитные 
возмущения, следует быть внимательными 
к себе. постепенно геомагнитный фон 
успокоится, и самочувствие придёт в норму.




